



MAYOLO LÓPEZ

Ante la pesada herencia financiera y económica del anterior sexenio, en sus primeros 100 días de gestión, la Presidenta Claudia Sheinbaum no ha podido imprimir su sello personal y no ha querido enmendar los errores del pasado, advirtieron las bancadas del PRI y de MC en el Senado.

“En el tema de marcar un sello propio del Gobierno, creo que la Presidenta lo está intentando, pero es muy fuerte la herencia que le dejó el ex Presidente (Andrés Manuel López Obrador); tan es así que tiene que cargar, financiera y económicamente con un costo con la refinería de Dos Bocas que es un desastre.

“Un Tren Maya que prácticamente nadie utiliza y todavía le van a invertir 48 mil millones de pesos para hacerlo de carga, y el desastre de Mexicana de Aviación”, resumió Manuel Añorve, el jefe del grupo tricolor.

Por añadidura, el también ex Alcalde acapulqueño aseguró que el Gobierno de Sheinbaum “desgraciadamente no ha podido remontar el tema de los homicidios dolosos, de modo que el tema de seguridad sigue siendo el gran tema que demandan los mexicanos.

“No tengo la menor duda”, observó, “que hay un muy buen Secretario de Seguridad (Omar García Harfuch), pero necesitan apretar más todavía en términos de estrategia y de resultados.

“El tema de la relación bilateral con Estados Unidos es



■ En diciembre pasado, la Presidenta Sheinbaum inauguró los tramos 6 y 7 del Tren Maya (arriba) y afirmó que la obra es legado de su antecesor Andrés Manuel López Obrador. Entre los proyectos que heredó está la refinería Dos Bocas (abajo).

BATAJILLA CON HERENCIA

Advierten legisladores de Oposición que la Presidenta Sheinbaum carga con un pesado legado financiero que le ha impedido imprimir un estilo propio de gobernar en el arranque de su gestión



muy complicado y no se ha visto una estrategia de contención, solamente ha sido una estrategia de respuesta a lo que el nuevo Presidente Donald Trump viene marcando como agenda propia, reactiva. Espero que estén construyendo una estrategia de contención, respuesta y, sobre todo, inmediata porque la toma de protesta es el 20 de enero”.

Añorve aclaró que no podía dejar de reconocer que la Presidenta había “dado pasos importantes con la creación de la Secretaría de la Mujer. Ella trata de hacerle frente a los problemas pero económicamente hablando, tiene un margen de maniobra muy limitado, y no hay mucho en 100 días qué festejar. Creo que son 100 días para ir consolidando acciones de Gobierno que la Presidenta ha marcado desde su toma de protesta, pero todavía faltan muchas cosas por concretar.

“En contraparte”, abundó, “tengo que decir que la Presidenta es una mujer inteligente que trata de tener un sello propio pero que, hasta este momento, no lo ha podido lograr, lo está intentando pero no lo ha podido lograr. Esperemos que este año consolide las acciones que planteó desde su toma de protesta; a 100 días, tampoco es suficiente para dar los resultados, aun-

que lo festejen no son suficientes para empezar a marcar una ruta propia. Yo tengo confianza de que le ponga su sello propio, que lo está intentando pero que en este año consolide el sello propio de su Gobierno”.

Por Movimiento Ciudadano (MC), el coordinador legislativo Clemente Castañeda lamentó que, al cumplirse 100 días del Gobierno federal, no se asome la intención de enmendar los errores del pasado.

“En los primeros 100 días de trabajo, el nuevo régimen ha demostrado que no piensan enmendar sus errores. Al contrario, parece empeorado en profundizar los problemas de justicia, seguridad y derechos humanos”, señaló.

Para Castañeda, la mayoría artificial que Morena armó en el Congreso le ha permitido impulsar reformas que comprometen la vida democrática de México.

“Lamento que algunas de estas reformas constitucionales, que fueron aprobadas a espaldas del pueblo de México, ignorando a activistas y académicos, y mediante amenazas y presiones a legisladores de otros partidos, tendrán un alto costo para el futuro de la población mexicana”, aseveró.

El emecista señaló la re-



■ Sheinbaum impulsó reformas legales para la igualdad sustantiva y la erradicación de la brecha salarial por género.

forma al Poder Judicial, al considerar que no mejorará el acceso a la justicia y, por el contrario, lo pondrá al servicio del régimen eliminando un contrapeso constitucional.

“La reforma a la Guardia Nacional, porque acabó con la naturaleza civil de este cuerpo de seguridad y consolidó su militarización en perjuicio de los derechos humanos y la paz. La reforma en materia de supremacía constitucional porque impide que las reformas constitucionales que violen derechos o procedimientos en su aprobación, puedan ser suspendidas por el Poder Judicial, lo que vulnera los mecanismos pa-

ra que las personas puedan defenderse de los abusos del poder”, sostuvo.

Castañeda indicó que los cambios a la prisión preventiva oficiosa no reducirán la criminalidad ni la comisión de delitos, sino que se incrementará la población en las cárceles y la criminalización de la gente más pobre.

Sin embargo, el senador jalisciense hizo notar que había algunas reformas que sí son positivas para la población, las cuales fueron respaldadas por la bancada naranja.

“Una de ellas es la relativa a que el aumento al salario mínimo nunca esté por debajo de la inflación y para que

Le reconocen

Legisladores de Oposición señalaron que entre los puntos favorables del Gobierno federal están:

- La creación de la Secretaría de la Mujer.
- Aumento al salario mínimo por encima de la inflación.
- Incremento salarial a maestros, policías y personal de salud.
- Retomar el control de las vías férreas para servicio de pasajeros.

maestros, policías y personal de salud perciban un salario mensual equivalente al salario promedio registrado ante el IMSS, el cual actualmente equivale a 16 mil 777 pesos mensuales”, indicó.

“Otros cambios apoyados por MC fueron la reforma para que el Estado retome el control de las vías ferroviarias para la prestación del servicio de pasajeros, así como la reforma para establecer un sistema de vivienda con orientación social para las trabajadoras y los trabajadores mediante el otorgamiento de créditos baratos y el arrendamiento social”.

En todo caso, señaló Cas-



tañeda, “en MC no vamos a caer el juego perverso de decir que todo está mal; no, de hecho hemos contribuido con nuestros argumentos y votos para que sea una realidad el incremento al salario mínimo y el reconocimiento de derechos a las y los trabajadores, así como a las comunidades indígenas”.

Por Morena, el senador zacatecano Saúl Monreal aseguró que asomaba “un balance positivo” de los primeros 100 días de Sheinbaum.

“La verdad es que hay muchos resultados, de avances, de consolidación del segundo piso de la 4T. Ya se está apoyando a los mayores de 60 años de edad; está cumpliendo los compromisos que hizo en campaña nuestra Presidenta para apoyar a la vivienda, a los adultos mayores, y sobre todo, reconocerle su actitud de defender la soberanía del País.

“Se está fortaleciendo al Estado y reconozco a nuestra Presidenta todo ese esfuerzo que ha hecho y la altura de miras que tiene. Está colocando cimientos fuertes para el segundo piso de la transformación. Hemos visto avances en seguridad pública, lo hemos palpado en temas de desarrollo social y de desarrollo económico, en política exterior. Ha trabajado mucho y ahora sí están los cimientos para lo que viene para México y que en 100 días se logró: mucho, lo de muchos años, se está acabando la etapa neoliberal y está entrando la etapa del estado nacionalista”, celebró.

¿En dónde debiera apretar tuercas?

“Esto apenas se va a reflejar. El tema de seguridad pública, sin duda, y el tema de desarrollo social se tiene que trabajar intensamente, pero se va afianzando y ahora con las nuevas reformas va a tener las condiciones para trabajar y ahora con el presupuesto que se aprobó, estoy seguro que se va a afianzar este año”, respondió.

¿Ya pudo imprimir su sello propio?

“Su estilo de gobernar está ahí y nosotros vamos a seguir apoyándola y respaldando, ella siempre lo ha dicho y nosotros continuaremos apoyándolo. Por eso es el segundo piso de la cuarta transformación, y a tan sólo 100 días, se ha demostrado que ella tiene su propio estilo de gobernar y que ella va a seguir trabajando por bien de todos los mexicanos”, consideró.

“Ella ha sido respetuosa, reconoce y todos reconocemos el gran liderazgo del licenciado Andrés Manuel, pero ella tiene su estilo propio y sus propios compromisos que ella asumió en campaña en cada uno de los estados. El País va por buen rumbo y apenas inicia: son 100 días y son 100 días de resultados y de hechos, pero va a haber más”.